



NOTA DE PRENSA

Presidente del BCN informa sobre avances del ciclo productivo

El Presidente del Banco Central de Nicaragua (BCN), Ovidio Reyes R., brindó el 29 de septiembre de 2023, un informe sobre los avances de la producción nacional, al término de la reunión semanal que realiza el Sistema Nacional de Producción, Consumo y Comercio (SNPCC), con el objetivo de evaluar las metas, avances y políticas que se implementan para tan importante tarea de interés nacional.

En lo global, destacó que el Índice Mensual de Actividad Económica (IMAE) que mide la actividad productiva nacional tuvo en julio un importante repunte, presentando un crecimiento del 5.9%. “Esta tasa es relevante por cuanto indica que la economía no solamente ya pasó los momentos cíclicos, sino que se encuentra ya en una senda de crecimiento y lo que va con relación al IMAE acumulado ya es un crecimiento del 4.1%. Esto indica que el tercer trimestre va a ser un buen trimestre en actividad del Producto Interno Bruto a como ya lo fue el primero y el segundo trimestre”, explicó.

En cuanto a las exportaciones de productos agrícolas, pecuarios, pesqueros y forestales, el titular del BCN señaló que en el mes de agosto se alcanzó un monto acumulado de 2,138 millones de dólares de una meta de 2,965 millones de dólares. “Es decir, ya llevamos un avance del 72.1% y respecto al año anterior estamos creciendo un 1%. En esto ha sido importante las respuestas que hemos observado nosotros en sectores que antes venían presentando tasas un poco menos dinámicas. Pero también, el mundo está estabilizando los precios y eso ha sido un factor para que las exportaciones presenten un valor de un 1% de crecimiento.”, aclaró.

Por otra parte, el titular del ente emisor se refirió a las exportaciones del frijol y el azúcar. “En los granos básicos continúan las exportaciones de frijol en 1 millón 513 mil quintales versus 1 millón 454 mil quintales el año pasado para un crecimiento de 4.1%. Igual dinámica se observan en una gran cantidad de productos, la industria azucarera, por ejemplo, ya en el enero-agosto va exportando 8 millones de quintales versus 6.2 millones de quintales el año anterior y así sucesivamente el resto de productos”, afirmó.

Además, aseveró que la pesca ha tenido un elemento cíclico que ha mostrado tasas desaceleradas. Sin embargo, en el caso de las escamas, que son los pescados conocidos, y en langostas se observa una recuperación. Así se ha logrado exportar en escamas 8.3 millones de libras versus 7.5 millones de libras del año pasado y en langosta 2.2 millones de libras versus 1.4 millones de libras el año pasado.

El Presidente Reyes también abordó los avances respecto a la Estrategia Nacional de Fomento Acuícola a Pequeña Escala impulsada por Inpesca, señalando que en este sector se están

produciendo a la fecha 46,432 libras de producto en 544 estanques. “Es decir, esto es una especie de cultivo de peces lo que se realiza ahí, como se hace también con el cultivo de camarón, ahora se está promoviendo la producción de pescado en estanques y la proyección para este año es que alcancemos las 67,878 libras, y alcanzar 963 estanques. En este sentido, también desde el Inpesca se ha impulsado la entrega de 1,700 bonos productivos de pesca para la producción de estos pescados en estanques, en la Región Autónoma del Atlántico Norte 861 bonos y en el Atlántico Sur 859 bonos”, declaró.

Por otra parte, dijo que, en lo concerniente a la Estrategia de Precios de Granos Preciosos, éstos han venido teniendo una atención especial, particularmente en lo que se refiere a café y a cacao, atendándose a 31,360 productores, que representan el 74% de la meta. En este contexto se realizaron 1,043 visitas a fincas cafetaleras para 2,866 servicios de trampeo y monitoreo de siete plagas, entre ellos la broca del café, y un total de 1,353 visitas a fincas cacaoteras para monitoreo de tres plagas y 269 análisis de suelo y raíz para café, y 152 análisis de suelos y raíz en cacao para el diagnóstico de plagas.

Finalmente, el Presidente del BCN expresó que existen buenos indicadores en el sector productivo y un avance de la economía. “La economía va avanzando en expansión, con un crecimiento en julio de 5.9%, julio versus julio 2022 y en el acumulado del 4.1%. Ya vencimos los momentos cíclicos de la economía y esperaríamos ahora entrar a esta etapa de crecimiento sostenido y los indicadores también por rubros y las estrategias y planes que se vienen desarrollando así nos lo vislumbran”, acotó.

Managua, 29 de septiembre 2023